

## **Grooming: “A uno de cada cuatro niños le refieren contenido sexual y seis de cada diez hablan con personas desconocidas”**



En nuestro país, seis de cada diez niños o adolescentes (de entre 9 y 17 años) habla con desconocidos por internet, lo cual los lleva de a poco a caer en un delito que avanza de manera “virtual pero real”: el grooming. Al respecto habló con FM Vos (94.5) y con Diario San Rafael, Hernán Navarro, presidente de Grooming Argentina.

El grooming es un delito incorporado al Código Penal de nuestro país en el año 2013. Se diferencia de otro tipo de acoso sexual por ser realizado en espacios digitales mediante las Tecnologías de la Información y Comunicación (TIC). La estrategia habitual utilizada por los acosadores es promover un vínculo de confianza, complicidad y cercanía con la víctima a través de redes sociales, juegos online o plataformas de mensajería instantánea. “Hablamos de acoso sexual, siempre a través de internet, donde una persona mayor de edad –en la mayoría de los casos– falseando su identidad, toma contacto para ejecutar este delito con una persona menor de edad, a través de cualquier plataforma digital”, señaló Navarro.

Grooming Argentina publicó un estudio que reveló que el gran riesgo que corren los niños y adolescentes, es que pasan gran parte del día jugando en internet o visitando redes sociales, lo que en muchos casos implica diálogos con desconocidos. “A uno de cada

cuatro niños le refieren contenido sexual y seis de cada diez hablan con personas desconocidas; en promedio, a los 9 años un niño o una niña tiene su teléfono propio y por eso hablo de 'emancipación digital', ya que considero que hoy las infancias 'se emancipan digitalmente' en términos de responsabilidad de sus padres, a la prematura edad de 9 años; y el otro dato que nos llama poderosamente la atención es la frecuencia, porque el habitar en internet dio como promedio 6 horas diarias, esto quiere decir que si descartamos el horario escolar, el horario recreativo, deportivo, lúdico, si descartamos las horas de sueño, prácticamente están todo el día conectados a internet y eso, sin las debidas herramientas, sin los debidos recursos de proyección, de resguardo, sin mecanismos proactivos, vemos cómo hoy los niños, niñas y adolescentes son potencialmente víctimas permanentemente, porque tampoco esa transmisión de carácter de conocimiento por parte de la persona adulta responsable, justamente porque prevalece en él el desconocimiento, la falta de información, por lo que se da como una 'tormenta perfecta' para ese tipo de situaciones", dijo.

Para que todo esto no ocurra, Navarro recomendó que la gente tome conocimiento sobre los pormenores del grooming, ya que es difícil tomar determinaciones sin la información básica. Es que "ese desconocimiento es el que hasta naturaliza las situaciones y aumenta la cifra negra".

A modo de ejemplo, recordó que cuando alguien envía fotos de sus genitales a un menor, lo que se suele hacer es bloquear el perfil, cuando en realidad lo que debería hacerse es hacer la denuncia policial correspondiente.

Es por eso que –Navarro adelantó– que "Grooming Argentina va a ser incansable en el mensaje de la necesidad de educación digital en las escuelas".